

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Diario de Avisos

PRECIOS DE ANUNCIOS

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Esquemas de defunción, desde 5 pesetas en adelante.

La correspondencia administrativa debe dirigirse

AL ADMINISTRADOR

Apartado núm. 25.

Redacción &

RA, NUM. 2.

SEGOVIA

Administración:

PLAZA MAYOR, NÚMERO 5

LOS EMPLEADOS PÚBLICOS

Por creer que son muy atendibles las razones que se hacen públicas en el sueldo que copiamos a continuación y que serán muy del agrado de los empleados á quienes se trató de favorecer, preferimos insertar íntegro dicho artículo á dar un extracto de lo que contiene:

Una de las injusticias que se vienen cometiendo con los empleados públicos en materia del descuento de sus sueldos, tantas veces tratada por nosotros, es la desigualdad con que están gravados los haberes de los empleados que dependen de las Diputaciones y de los Ayuntamientos.

Ni unos ni otros tienen derechos pavidos, ni esperanza alguna de ahorrar una modesta suma que les permita asegurarse contra las contingencias de la enfermedad ó de la vejez, porque sus sueldos son reducidísimos y en muchos casos insuficientes para mantener á un anacoreta, y sin embargo están gravados estos con un descuento de 12 por 100 que el Estado les cobra en concepto de utilidades.

Todos sabemos cuán imposible es la vida económica de las Diputaciones y Ayuntamientos y no hace falta recordar ejemplos para demostrar que el Estado parece su enemigo más cruel, pues á cada momento está poniendo á unos y á otros á dos dedos de la quebra (valga la palabra) á pretexto de intervenir en la obtención y empleo de sus recursos. Muchos Ayuntamientos padecen verdaderos apuros económicos por culpa de esta intrusión del Estado en lo que no debiera ser función suya, sino provincial y municipal, al mismo tiempo que aumenta la perturbación el empeño en obligar á las Diputaciones y Ayuntamientos á hacerse cargo de funciones que no debieran ser suyas, sino del Estado.

Pero si este espantoso desbarajuste —una de las causas más poderosas de que en España haya tantas comarcas sin vida propia, y por consiguiente del atraso general—, no lleva trazas de tener remedio, por lo menos procurese poner fin al abuso de autoridad que representa el 12 por 100 de descuento á que venimos refiriéndonos.

Siendo notorio que por culpa del Estado viven muchas Diputaciones y Ayuntamientos en la mayor pobreza y no se ven libres jamás del déficit que grava sus presupuestos, por el Estado amañados y corregidos, no sabemos por qué regla de tres los

empleados de unas y otros que tienen asignadas, por ejemplo, 1.500 pesetas anuales han de perder el 12 por 100, cuando los empleados del Estado con el mismo sueldo nominal pagan un 10 por 100 solamente, y aun con injusticia tan palmaria que nadie la puede poner, ni la pone, en duda.

En la campaña de sentido común que desde algún tiempo á esta parte se ha emprendido por muchos espíritus rectos para lograr la supresión del descuento á los empleados públicos, está la razón de la que asiste á los que dependen de las provincias y municipios.

Por aquélla se ha conseguido ya que en la non nata ley de presupuestos para 1905 se estableciese una reducción de los descuentos; y el Gobierno actual tiene el propósito de perseverar en el camino emprendido por el Gabinete que presidió el señor Maura.

Nada se ha llevado á cabo hoy por hoy, ni cuando se lleve á efecto la escasa reducción acordada se habrá hecho lo que se debe hacer en esta materia. Pero siempre se habrá logrado un efecto moral, cuyo resultado no podrá menos de ser benéfico, un efecto de público convencimiento.

En estas condiciones será doblemente anómalo que nada se haga en beneficio de los empleados de la Administración provincial y municipal, y la campaña en favor de éstos debe ser simultánea de la que se haga en favor de los del Estado.

El periódico de donde tomamos las precedentes líneas y con las cuales estamos de acuerdo, se titula *La Ley*, y es extraño que, publicándose en Madrid y conociéndose seguramente en las altas esferas del Estado, no se atiendan como se merecen, sus excitaciones, siempre encaminadas al mejoramiento de los servicios públicos y á la defensa de quienes los desempeñan.

PROYECTOS DE HACIENDA

El Sr. García Alix, ocupándose del problema de las subsistencias, ha dicho que, tan pronto como se reúna la ponencia, facilitará una nota de los trabajos realizados en su ministerio.

—Yo, en este asunto—añadió—sólo soy un informador, pues las disposiciones corresponden á los ministerios de Gobernación y Agricultura.

En cuanto á los trabajos para la

confección de los presupuestos, declaró el ministro de Hacienda que su principal aspiración es «mantener la política del «superávit», iniciada en 1899, y con ese «superávit» ir amortizando los compromisos del Tesoro.

Respecto á retirar con los sobrantes la deuda que el Banco tiene con el Estado, manifestó el señor García Alix su propósito de persistir en la política de los anteriores ministros en este sentido, pero necesita conocer los resultados de la recaudación para adoptar una determinación definitiva.

Le duele que se apremie tanto al Gobierno para la aprobación de los presupuestos, siendo así que los que están en estudio son unos presupuestos de mayor trascendencia que los anteriores, por las innovaciones que se introducen en Obras, Instrucción, Guerra y Marina, cuyos aumentos se hallan convenientemente dotados en los presupuestos.

Estos aumentos sólo se invertirán en material y la mayor parte son reproductivos.

Preguntado el señor García Alix, respecto á lo que se ha dicho de que en el «meeting» de Jumilla se había acordado elevar una instancia contra la supuesta Real orden que ordenaba devolver 40 pesetas por hectolitro de alcohol industrial que se explotaba y sólo 10 por el vinico, nos ha manifestado que ignora la existencia de aquella Real orden y que tampoco había recibido dicha exposición.

Por último, interrogado el ministro de Hacienda si accedería á la baja del descuento del Banco de España sobre los préstamos, ha esquivado dar una contestación categórica, declarando únicamente que la cuestión es compleja y grave.

EL ERMITAÑO DE CIFUENTES

Se han celebrado en Cifuentes solemnes funerales por el alma del «Ermitaño» Bibiano.

Al acto asistió el pueblo en masa. El pastor Olmo se niega á declarar su intervención en el crimen, del que se declaró autor, y blasfema horriblemente.

Una hija del pastor tampoco ha querido prestar declaración.

El sumario se instruye con gran lentitud.

Las autoridades de Cifuentes han solicitado el envío á dicho pueblo de algunas parejas de la guardia civil para la custodia de la cárcel, que reúne muy pocas condiciones de seguridad.

Los presos pueden hablar por las ventanas entre sí y con la gente que pasa por la calle.

Se ha abierto una suscripción entre el vecindario de Cifuentes para construir un panteón en el que se entierren los restos del «Ermitaño».

Distinción

El Ayuntamiento de Cifuentes ha nombrado al gobernador civil de Guadalajara hijo adoptivo de aquel pueblo por la activa intervención que ha tomado en el descubrimiento del crimen.

El perro del pastor Olmo no quiere abandonar la ermita en que su amo cometió el asesinato, y en ella permanece ahullando lúgubremente.

Parece que un cuñado del pastor Olmo intervino, con éste, en el asesinato del «Ermitaño».

Se han encontrado en la sima donde apareció Bibiano, cartas muy importantes cruzadas entre el «Ermitaño» y personas muy conocidas de la corte.

Amenazas

El redactor de «El Imparcial» que ha estado en Cifuentes y á cuya información se ha debido el descubrimiento del crimen, ha recibido un anónimo en el que se le amenaza de muerte.

Firma del Rey

Su Majestad ha firmado ayer los siguientes decretos de Gobernación:

Convocando á elección de un senador por la Academia de Ciencias Morales y Políticas para el 9 de Abril próximo.

—Autorizando al director de Correos y Telégrafos para adquirir directamente 20 aparatos Hughes.

—Formalizando las cuentas con la Compañía de los ferrocarriles del Norte, relativas á la conducción de material telegráfico.

El azúcar y la primera materia.

El cultivo de la remolacha con destino á la fabricación del azúcar, ha tomado en poco tiempo gran incremento, por virtud, no tan sólo de haberse dedicado al mismo grandes extensiones de terreno empleadas antes en otros cultivos, sino también por los novísimos procedimientos adoptados en la explotación de dicha planta.

Los fabricantes, interesados en disponer de cantidad considerable de raíz, instruyeron á los labradores, no escasearon los abonos, llevaron á cabo una esmerada selección de semillas y aportaron buena y perfecta maquinaria. El ejemplo ha sido provechoso y el labrador, al tocar de cerca las ventajas de los modernos

procedimientos y habituado á usarlo en el cultivo de la remolacha, los ha extendido al de otras plantas.

Por algún tiempo se ha visto seriamente comprometida esa producción, que representa para la agricultura un ingreso de 25 á 30 millones de pesetas, por la formidable competencia entre unas y otras fábricas azucareras, hasta que organizando el «trust» el problema parece que se ha solucionado satisfactoriamente, imponiendo una reducción prudente en el cultivo y buscando la salida del producto á los mercados extranjeros.

Para la agricultura, la remolacha entrada en fábrica en la última campaña y pagada á 43 pesetas la tonelada, supone el importantísimo ingreso de 27 y medio millones de pesetas repartido en los campos.

Actualmente existen en Bilbao, dispuestas para ser enviadas á Inglaterra, más de 6.000 toneladas de azúcar, que harán venir á España más de 3 millones de francos, los cuales contribuirán á equilibrar la balanza comercial.

Este ejemplo del cultivo de la remolacha y de la fabricación de azúcar, debe servirnos para estudiar las condiciones de otras industrias agrícolas, que pudieran aumentar considerablemente nuestra riqueza.

Esta industria azucarera, es un ejemplo palpitante de lo que puede hacerse en España cuando por una circunstancia cualquiera, se juntan la inteligencia y el capital para la explotación del suelo.

PAGINA LITERARIA

EL ESCRITORIO.

Era un precioso mueble estilo Luis XV que había heredado de mi madre, á la cual se lo habían legado mis abuelos. Jamás escritorio alguno ha sido tan maldecido como el tal mueble, cuando una mañana, al despertarme en el Pireo —sí, en el Pireo (Grecia)— me acordé de él.

Tiempo atrás, tuve yo relaciones con una mujer encantadora, con la que reñí al cabo de dos años.

Ella me devolvió mis cartas y yo ni siquiera me acordé de devolverle las suyas.

Puse todos estos documentos en uno de los cajones del consabido escritorio.

El escritorio está en mi cuarto, mi cuarto en el castillo de mi madre y el castillo de mi madre á ochocientas leguas de aquí, en plena Provenza.

Al partir para una misión diplomática me olvidé de destruir aquellos testimonios de amor que podían comprometer gravemente á la mujer á quien tanto adoré.

FOLLETON DEL "DIARIO DE AVISOS." (70)

El Angel del Pueblo,

por

Clemence Robert.

to que sus pequeñas aspiraciones se habían satisfecho. La retreta pasó, los guardas hicieron salir á las pocas personas que allí se encontraban y las puertas fueron cerradas.

Al verificar esta requisita no se habían fijado en Claudia. Feliz con esta casualidad, tomó posesión del espacio que le pertenecía durante aquella noche.

Antes de marchar miró la estatua que la había prestado asilo.

—Es Juana de Arco—dijo.—Modelo de heroísmo y de valor guerrero también, se la ejecutó... y después cuando el tiempo hubo transcurrido, se le levantó una estatua... A él, añadió,—estendiendo la mano hacia la verja del observatorio,—se le matará mañana, y muy pronto se elevará un recuerdo igual á su memoria.

Y Claudia tendía sus frías y delicadas manos sobre la estatua de Juana de Arco... hubiera querido estrecharla en su seno y regarla con sus lágrimas... la amaba con todo su corazón, porque ella también sufría en aquellos momentos un doloroso suplicio.

La joven se dejó caer sobre un banco de mármol que se hallaba á su lado.

Reconociendo el sitio donde se encontraba, vio que estaba precisamente en el terraplén situado á la izquierda del palacio, y que aquel banco era el último del lado del observatorio, donde había de venir Lauter á buscarla al día siguiente. Una pálida sonrisa pasó por sus labios.

—Ya estoy,—dijo,—en el punto de la cita: no le abandonaré más.

Claudia permaneció toda la noche sobre aquel banco.

Lo que pasó en su alma durante aquellas horas no puede explicarse. Son sentimientos santificados, patrimonio exclusivo de los que los poseen.

A las cuatro de la mañana sacó un fras-

quito de opio que había sustraído ocultamente de la farmacia de sor Marta el mismo día en que en el jardín de Besaucon, al recibir el anillo del general, le juró que cuando él muriera, moriría con él.

Claudia, continuando en su vehemente deseo de cumplir su palabra, bebió lo que el frasquito contenía.

Después se recostó en el banco de mármol apoyando la cabeza sobre su brazo. Un inefable bienestar vino á esparcirse por su alma y á los pocos momentos espiró.

XXVII

La avenida del observatorio

Las imprecaciones y los juramentos más enérgicos que pueden aparecer en los labios de los soldados, fueron dirigidos aquella noche contra los que custodiaban al general Ney.

Nos hemos separado de los que querían libertarle, en el momento que penetraban en la prisión del Luxemburgo, y cuando los cómplices del interior, la soledad de aquella parte del edificio, las sombras esparcidas

por su camino y sobre todo su resolución inquebrantable, debían asegurarle un infalible resultado.

Por su parte, los demás individuos de la conjuración colocados en la calle bajo la apariencia de músicos ambulantes, no escuchando ningún ruido en el palacio que marcara el descubrimiento del complot y sus violentas consecuencias, se hallaban entregados á las más halagüeñas esperanzas.

Pero de repente se vio volver á los conspiradores, pálidos, desesperados, la cólera pintada en sus facciones y arrojando imprecaciones mil.

No se pudo contar con el obstáculo menos esperado.

La guardia no fué reforzada cerca del reo; pero desde que la sentencia fué un hecho, los amigos de la situación, en su encarnizamiento contra el mariscal, se habían ofrecido al presidente para quedarse á la puerta de la habitación mientras permaneciese en la capilla, á fin de evitar toda tentativa de fuga.

Quando hice el fatal descubrimiento, me quedé aturdimiento y resolví reparar mi falta con la mayor rapidez posible.

II

Mi madre se alarmó al verme, y me costó no poco trabajo tranquilizarla. Deseoso de abrir cuanto antes el escritorio, dije a la buena señora:

—¿Quiere usted mandar que lleven mi equipaje a mi cuarto? —Sí, hijo mío; supongo que querrás descansar algunas horas. Pedro, lleva esos baules al cuarto azul.

—Dispense usted, mamá. Mi cuarto es el cuarto verde... —Lo era... —¿Y quién lo ocupa ahora? —Mira—dijo mi madre sonriendo e indicándome con el dedo una puerta que en aquel momento se abrió.

—¡Gabriela! Porque era mi prima Gabriela la más admirable y hermosa de las primas. Aquí, para entre nosotros, debo declarar que mi prima me había querido mucho cuando niña y que siempre me ha dado pruebas de grandes simpatías que sin duda le inspiró.

III

¡Qué fortuna! ¡Qué alegría! ¡La candidez auxiliando a la depravación! Subimos al cuarto y respiré con holgora. Allí estaba el condenado escritorio.

—¡Tengo sed, Gabriela! ¿Quieres hacerme el favor de irme a buscar un vaso de agua? —Con mucho gusto. Mi prima salió de la habitación y yo corrí hacia el mueble. Lo abrí y registré los cajones. ¡Qué horror! ¡Todos estaban vacíos!

Volvió mi prima con el vaso de agua, y allí permanecimos un rato charlando y mirando un álbum. Pero, ¿dónde están mis cartas?—pensaba yo.—¿Las habrá leído y quemado después? ¡Mi cabeza arde y está a punto de estallar!

Al poco tiempo encontré un pretexto para salir del cuarto. En el descansillo encontré a mi tía Ana, hermana de mi madre. Porque después de haberme abrazado me guiñó el ojo maliciosamente y me amenazó con la mano!

—¡Ven aquí, mala persona!—me dijo sonriendo. Me condujo a su cuarto y abrió un cajón de una mesa, del cual sacó un paquete de cartas. —¿Qué es esto, grandísimo tunante? —¡Cielos! Mis cartas!

—Afortunadamente—añadió mi tía—de algo me ha de servir la experiencia de los hombres y de las cosas. Por consiguiente, cuando se trató de instalar a tu prima en tu cuarto, lo primero que hice fué practicar un registro en tus muebles, sospechando que pudiera haber en ellos alguna prueba de tus malas costumbres. Me arrojé al cuello de mi tía, a la que

colmé de besos en señal de profunda gratitud. Le conté detalladamente mi aventura y le dí las gracias por su felicísima ocurrencia del registro. —¡Mi prima no había descubierto nada!

IV

Transcurrieron ocho días. Una mañana, al levantarme, ví un papel que sin duda debió de ser echado por debajo de la puerta. Cogí el papel y lo leí. «Mi querido primo: ¿Por qué no lo dices todo eso a mamá?»

—¡Esto es un logogrifo!—exclamé—¡Si yo no he dicho nada a nadie! ¿Qué debo decirle a su madre? Querido primo... por consiguiente, es mi prima quien me escribe... Esperé la hora de almorzar. En la escalera encontré a Gabriela, la cual, bajando los ojos, como avergonzada, me deslizó en la mano un papel, murmurando: —Toma tu carta, y háblale de eso a mamá.

—¡Mi carta! Corrí presuroso al jardín. ¡Rayos y truenos! La carta era mía, escrita de mi puño y letra y en mi propio estilo. «Eres una criatura adorable y, por tanto, te adoro. ¿Quieres permitirme que te consagre toda mi existencia? Una palabra tuya, y caigo rendido a tus pies. Jorge.»

Era el número uno de las cartas que yo había dirigido a la exseñora de mis pensamientos. ¿Y saben ustedes lo que aquello significaba? La referida carta se había deslizado en una hendidura del vetusto escritorio. Gabriela la encontró al registrar el mueble, y creyó que yo se la había dirigido a ella. Por eso, me decía candidamente: «Háblale de eso a mamá.»

—¿Y quieren ustedes saber ahora el final de la aventura? —Pues bien: le hablé a la «mamá», me casé con Gabriela, a la que adoro, y soy el más feliz de los maridos. Dentro de dos meses habrá bautizo en casa. ¡Gracias, mi querido escritorio!

JULIO LERMINA.

INCIDENTE LAMENTABLE

(CARTA SUPPLICADA)

¿Dónde empieza el Africa? Cualquiera diría, al ver el epigrafe que encabeza estas líneas, que nos proponemos hacer una descripción geográfica, de lo que nos hallamos tan distanciada, en el momento, como lo están de nosotros los antipodas.

Vamos a limitarnos estrictamente a dar una contestación satisfactoria a mis queridos vecinos caucenses, ya que en las columnas de este reputado diario hacían tan extraña pregunta, refiriéndose a sucesos acaecidos en ésta el martes de Carnaval que a propósito de los mismos, nos permitiremos sin que con esto sea nuestro deseo herir susceptibilidades ni alterar la armonía que une a los dos pueblos limítrofes, dirigir una corta serie de interrogaciones que puedan dar satisfacción cumplida al autor del indicado aserto.

—¿Recuerdan lo ocurrido en el mis-

mo día hace pocos años, que saliendo de ésta varios jóvenes con objeto de divertirse, como es justo en tales días, y confraternizar con sus vecinos caucenses, y fueron expulsados sin que éstos ejecutaran ningún acto que pudiera ser digno de censura?

¿Han olvidado nuestros solícitos paisanos aquel día que, tratándose de una subasta pública, acudieron algunos vecinos de esta villa con el derecho que la ley les concedía, para ser unos de tantos postores, y tuvieron que volver con una lluvia de palos que el pueblo en masa descargó sobre sus costillas, y debiendo la vida a la ligereza de sus piernas?

Ese pueblo que censura acremente un hecho que demuestra usar de la recíproca, ¿no es el mismo que cercó algún día la casa en que se hospedaba un ilustre escritor por el hecho de que en uno de sus artículos anatematizase ciertas costumbres, obligándole a salir en precipitada fuga, dirigiéndole toda clase de improperios y algunos objetos ofensivos?

Siendo estos hechos verídicos, extrañamos que puedan motejar nuestra conducta, quienes fueron nuestros antecesores en ejecutarla y a los que no hacemos más que responder copiando de sus actos no tan pronunciados como lo prueba de que aquí nadie ha salido perseguido ni apaleado y al evocar estos recuerdos se me ocurre preguntar ¿Dónde está el Africa?

porque el pueblo de la Nava de la Asunción se halla muy distante de ella, tanto por su posición geográfica, como por su grado de cultura intelectual. En esta villa no hay fronteras para el forastero, solo hay pechos generosos para obsequiarle y ofrecerle nuestra amistad, siempre que antes no hayan abusado de la nobleza propia de un pueblo meramente español, y mi mayor deseo sería que quedaran saldadas las diferencias que hayan surgido entre ambos pueblos, y en lo sucesivo se vean unidos por la conexión de ideas, desechando todo apasionamiento local, atendiendo ante todo a ser españoles y trabajar en pro común, que es el medio de enaltecer a nuestra querida patria.

JULIÁN GARCÍA.—EUGENIO HERRANZ Nava de la Asunción 13 Marzo 1905.

Se nos ruega la inserción de este artículo, y nosotros no podemos sustraernos al deber de darle cabida en las columnas del DIARIO DE AVISOS, ya que aquí apareció también la carta que ha dado motivo a esta contestación. Ahora, por nuestra cuenta, hemos de hacer un llamamiento al patriotismo y buen juicio de los vecinos de Coca y Nava de la Asunción, para que depongan toda clase de diferencias, y olviden con espíritu generoso antiguos resentimientos, asociando las voluntades, y consagrándose a defender a sus intereses que les son comunes, ya que circunstancias de vecindad aconsejan la más estrecha cordialidad de relaciones entre ambas importantes localidades a quie-

nes reserva el porvenir un seguro bienestar, por la riqueza de su suelo, y las condiciones de honradez, cultura y laboriosidad de sus habitantes. Nosotros confiamos en que estos llamamientos a la paz no serán desatendidos, y que los pueblos de Coca y Nava de la Asunción se darán un fuerte abrazo, consagrando de este modo los lazos de una amistad que nunca debió verse turbada.

Album poético

El ave a quien poetas sus trovas dedicaron y entusiastas laurearon con insistente afán; la que es anunciadora de alegre primavera, querida mensajera del cambio de estación; esbelta golondrina de las azules alas, con sus sencillas galas este año ya llegó. Graciosa hasta en el vuelo, en sus rápidos giros parece que suspiros constantes dando va; ¡quién sabe si al recuerdo de antiguas tradiciones serán tristes canciones las que murmurará! Avecilla esperada con anhelo ferviente, de plumaje esplendente, simpática y gentil; tu aparición saludo como a la aurora amada que trae en su mirada vida, luz y calor.

FERNANDO RIVAS

Marzo de 1905.

CARTERA DE MADRID

NOTAS POLÍTICAS

En el Consejo de ministros que se celebrará hoy en la Presidencia será examinado el presupuesto de Guerra. El Sr. González Besada dará también cuenta del decreto de reorganización de la Policía, para cuyo servicio se consignó en el presupuesto de Gobernación un aumento de 800.000 pesetas.

Por último, el ministro de Hacienda llevará al Consejo, según ya hemos dicho, la Memoria que ha redactado acerca del importante problema de las subsistencias. Los ministros que constituyen la ponencia que entiende en el asunto se reunirán pasado mañana, habiendo manifestado uno de los ponentes que no había sido posible activar los trabajos que se vienen realizando tanto como se hubiera deseado, por haberse retrasado la remisión de algunos datos pedidos a Barcelona.

En el Consejo que habrá de celebrarse la semana próxima, darán cuenta los ponentes de las soluciones acordadas para hacer frente al problema. Ayer se giraron a la Delegación de Hacienda de Sevilla 30.000 pesetas para las obras de los caminos vecinales. En algunas otras provincias han comenzado a ejecutarse estas obras.

En la Presidencia del Consejo estuvo

ayer tarde el ministro de la Gobernación, con objeto de dar cuenta al señor Villaverde de los resultados obtenidos en las elecciones provinciales. También conferenciaron con el jefe del Gobierno los ministros de Estado, Gracia y Justicia y Hacienda.

El ministro de la Gobernación se halla estudiando un proyecto de Reforma de la Beneficencia, cuyos servicios se rigen todavía por la ley del año 1847. El proyecto relativo a la emigración le llevará el señor González Besada al Consejo que se celebre la próxima semana.

Los datos oficiales de las elecciones recibidos ayer en el ministerio de la Gobernación eran todavía incompletos y daban como resultado el triunfo de 358 candidatos adictos y 292 de oposición. Los datos que faltan creése que no alterarán el resultado definitivo.

El Consejo de Instrucción pública se reunió ayer de nuevo para discutir las bases formuladas por el ministro del ramo, referente a la reforma de Escuelas Normales. Hablando ayer con los periodistas el ministro de Hacienda sobre la cuestión de las subsistencias, anunció que en cuanto se reúna la ponencia de ministros se dará una nota de los trabajos realizados por el ministerio de Hacienda en este asunto.

Las provincias de Jaén y Huelva han reclamado al Gobierno la pronta ejecución de obras públicas para remediar en parte la crisis agraria que en ellas se siente. A fines del presente mes saldrá para Canarias el ministro de Marina.

Hoy se reunirá en pleno el Consejo de Estado para ultimar el dictamen relativo al reglamento del descanso dominical.

NOTICIAS

Signe acentuándose la mejoría, en la enfermedad que aqueja a nuestro respetable amigo, el general Azuela. No felicitamos de ella, deseándole un pronto restablecimiento.

Bautizo en Madrid. Ayer tarde se bautizó un hijo de nuestro querido amigo y paisano el Doctor Gila, en la Iglesia de las Maravillas, de la Corte. Fué madrina S. A. R. la Infanta Doña Isabel, a quien representaron en la ceremonia, el Ilmo. Sr. D. Antonio Fernández Chacón y su distinguida esposa. Se impusieron al recién nacido los nombres de Alfonso Matías Gregorio Antonino.

El acto se realizó en familia. La augusta madrina ha obsequiado con dos espléndidas joyas, reveladoras del mejor gusto, al recién nacido y a la madre. Reiteramos al reputado Doctor Gila, nuestra más sincera enhorabuena.

Ha sido destinado al Colegio de Santa Bárbara para huérfanos de Artillería, el primer teniente del Cuerpo, don Jenaro Pérez Conesa, que presta sus servicios en la Comandancia de Artillería de Algeciras. Esta noche celebrará sesión el Ayuntamiento, si se reúne suficiente número de concejales.

Aquellos ultra-realistas velaban en la galería, y al menor ruido debían dar un silbido para que acudiera en su auxilio toda la guardia de palacio. En vista de ello, los conjurados se retiraron. Todo valor era impotente contra tal obstáculo.

Por eso Claudia, que había escuchado de los labios de sus autores aquella infame precaución, aseguraba que todo esfuerzo sería vano para salvar al mariscal. Los desgraciados conspiradores se separaron. Mr. Vaudran tomó el carruaje que había hecho venir con mejores esperanzas, y se volvió a sus posesiones para no abandonarlas jamás. La condesa de B... juró a su marido, juez del mariscal, uno de esos odios conjugales que sobrepasan a los odios de todo género, y los demás se separaron para excitar la cólera que germinaba por todas partes contra las costumbres del antiguo régimen.

A la mañana siguiente, 7 de diciembre, antes que despuntara el día, las autoridades subieron a la habitación de Ney. El ilustre reo había dormido con sueño apa-

cible y oyó leer su sentencia sin inmutarse. Cuando se enumeraron todos sus títulos de nobleza, interrumpió con estas memorables palabras: —¿Por qué no decís Miguel Ney, hoy soldado francés, mañana un poco de polvo?

En seguida bajó para trasladarse al lugar de la ejecución, del cual le separaba un trayecto bien corto. Mientras atravesaba el jardín del Luxemburgo, el recuerdo de todas las santas afecciones que le acompañaban endulzaba su ánimo. En aquel momento un soldado se le acercó entregándole un objeto que llevaba entre sus dedos: era el anillo, que el mariscal reconoció en seguida, y que le reconoció el pacto de alianza celebrado con Claudia, con aquella preciosa cantinera que representaba para él el amor entusiasta y fanático que el ejército le profesaba.

Al llegar a unos cien pasos de la verja del observatorio se detuvo la fúnebre comitiva. El cuadro se hallaba formado, y dentro le esperaba un piquete de soldados con el arma al brazo.

El cielo, cargado de nieblas flotantes, apenas iluminaba el día. Un supersticioso hubiérase dicho que aquellos vapores envolvían el espíritu de la antigua guardia al frente de la cual en Waterloo se había arrojado sobre el enemigo, dispuesto a perecer con ella, y que aquellas almas heroicas venían a buscarle para reunirse y partir con la suya.

El mariscal se arrojó. —Declaro ante Dios y ante los hombres,—dijo—que jamás he sido traidor a mi patria... ¡Viva Francia!... Enseguida, descubriéndose el pecho, mandó el fuego. Seis balas le partieron el corazón. Una camilla, acompañada por dos hermanas de la Maternidad, recibió el cuerpo, que fué trasportado al hospital inmediato.

Al poco rato se vió a los soldados que formaban el piquete entrar todos en una casa de la calle del Infierno, en donde se despojaron del uniforme militar para tomar trajes de diversas clases sociales. Durante los últimos días se había susurrado que ningún soldado

querria hacer fuego sobre el que tantas vidas de sus compañeros había salvado. El pelotón que hizo descarga estaba compuesto de realistas disfrazados con el uniforme de veteranos.

En una sala baja y oscura de uno de los antiguos torreones de la Maternidad, estaban dispuestas algunas palanganas con agua perfumada, varios lienzos impregnados de ámbar, una sábana fina y un ataúd. La comunidad estaba reunida, y con las hermanas de aquella casa se encontraba en esos momentos sor Marta.

La digna religiosa, en los últimos instantes no había abandonado a sus amigos, ni con el corazón ni con su presencia: la víspera se halló en el lugar de la escena y vió todo lo ocurrido. A la mañana siguiente volvió, y cuando la ejecución se hubo terminado sintiéndose desfallecida de tristeza ó guiada quizás por piadosos instintos, fué a descansar algunos momentos en el hospicio de la Maternidad. De esta manera se le proporcionó la oca-

Por un acudado farmacéutico establecido en el partido de Sepúlveda, ha sido pedida la mano de una distinguida señorita de San Ildefonso, huérfana de un ilustre médico y hermana de un reputado doctor de dicho Real Sitio.

En la Catedral

El domingo 19, festividad de San José, Patrón de la Iglesia Católica, celebrará por primera vez, Pontifical, el Ilustrísimo y Reverendísimo señor Obispo de esta Diócesis, si su salud se lo permite, dando a los fieles, terminada la misa, la bendición Papal.

Es indispensable la confesión y comunión para ganar la indulgencia.

El sermón de este día estará a cargo del Muy Ilustre señor Dr. D. Víctor J. de la Vega, canónigo de esta S. I. C., y profesor del Seminario.

En la mañana de hoy ha dado a luz con toda felicidad una hermosa niña, la esposa de nuestro querido amigo, el ilustrado Arquitecto provincial, don Felipe Sala.

Reciba nuestra enhorabuena.

Demostrado por la experiencia

El 98 por 100 de los enfermos crónicos del estómago é intestinos, tengan ó no dolor, se curan con el *Elixir Estomacal de Saiz de Carlos*, porque abre el apetito, tonifica, ayuda á las digestiones y quita el dolor.

Denuncia rural

Han sido denunciadas 30 reses vacunas de un vecino de Segovia, que fueron encontradas pastando abusivamente en la dehesa de Navalrincón, propiedad del Patrimonio de San Ildefonso.

Después de larga y penosa dolencia, anoche falleció D.ª María Herrero, viuda de Crespo, y madre política del conocido comerciante y buen amigo nuestro, D. Andrés Arana.

También ha pasado á mejor vida, el virtuoso sacerdote, tan estimado en Segovia, D. Manuel Rueda.

A las respectivas familias enviamos el más sentido pésame.

Se ha encargado del juzgado de primera instancia, el juez municipal don Pedro Pérez Yagüe.

Por la Alcaldía se han dado las órdenes necesarias para que en cuanto mejore el tiempo, se proceda al arreglo de la parte del suelo de la calle de San Agustín que se halla en malas condiciones.

Ignorándose el paradero de Nicolás Sanz Rosado, soldado que fué en la Zona de Avila, se le avisa que puede pasar á recoger por el Ayuntamiento su licencia absoluta, ó en otro caso, indicar su residencia.

De instrucción pública

El Rector de la Universidad Central remite el título de practicante á favor de D. Manuel García Posadas.

Ha tomado posesión de la escuela de Montejo de la Serrezuela, Doña Francisca Gómez.

Estando vacantes las plazas de maestros en propiedad de las escuelas de Cerezo de Arriba, Requiada y Migueláñez, el Rectorado se ha servido nombrar para que las desempeñen interinamente á los maestros D. Valentín de Diego y Sanz, Doña Buenaventura Ramos y D. Agustín Núñez y Fraile, respectivamente.

También ha sido nombrada maestra interina de Prádena, doña Lorenza Peña Herrero.

D. Francisco Galindo García, Doña Ignacia Pérez y Doña Guillerma Mayorga Estébanez, solicitan tomar parte en el concurso anunciado para proveer dos escuelas de esta provincia el primero, y la concesión de una escuela del concurso de Febrero, las segundas.

Se ha remitido el expediente de permuta de cargos entre el maestro de Martín Muñoz de las Posadas, D. Antonio Gómez y el de Barajas (Madrid) D. Enrique Escribano.

Nuestros lectores que padezcan de LA GARGANTA, TOS Y CATARROS, usen las PASTILLAS CRESCO. Dan buenos resultados y sólo cuestan SEIS REALES en las farmacias.

No habiendo comparecido el mozo Lucio Benito Gómez al acto de la clasificación y declaración de soldados al Ayuntamiento de La Matilla, se le cita, llama y emplaza para que comparezca inmediatamente ante el alcalde de dicho pueblo, apercibido de que en caso contrario, le será aplicada la ley en todo su rigor.

Peregrinación al Pilar
Grande y extraordinario es el entusiasmo que reina en toda España por la peregrinación á Zaragoza, con motivo de la coronación de la Virgen del Pilar

Ya es seguro que esta tendrá lugar el día 20 de mayo próximo, saliendo el primer tren de Madrid, el día 19 del mismo.

Las compañías de ferrocarriles hacen grandes rebajas de precios, dándose como seguro que el precio del billete de tercera clase, de ida y vuelta, no costará más de 20 pesetas; desde Segovia, en 2.ª, 33 pesetas y en 1.ª 46 id.

La señora Secretaria, que es la distinguida esposa del Coronel de la Academia de Artillería, Sr. Bonet, informará de las condiciones del viaje á las personas que lo deseen.

Ayer tuvimos el gusto de saludar en esta población, á nuestro amigo el acreditado y rico comerciante de Turégano, D. Victoriano Borreguero.

Para curar el estómago é intestinos no hay específico como el *Elixir Vida estomacal de Sacristán*.

Pídase en Farmacias.

Mañana celebrará su fiesta onomástica, nuestro querido amigo, el ilustrado médico de la Beneficencia Municipal don Julián Gil Virseda, á quien deseamos un feliz día de su santo.

Hoy ha visitado algunos conventos, el Obispo de la Diócesis, Ilmo. Sr. D. Julián Miranda.

La más barata, la más higiénica y la mejor del mundo, es el AGUA DE COLONIA DE ORIVE. Primer premio en el IX Congreso de Higiene Internacional y en la Exposición Farmacéutica Nacional. Frascos corrientes y lujosos de 3 á 26 rs. Farmacias y perfumerías. Litro con botella, 22 reales; garrafa con 2 litros, 3'50 ptas; garrafón con 4 litros, 12 ptas. Remesando su importe á Bilbao á su autor, la envía franca estaciones.

Juzgado municipal
Hoy se ha registrado el nacimiento de Florentina Rubio Martín, y la defunción de la viuda María Herrero Dalí, de 74 años de edad.

JARABE BALSÁMICO CON HEROINA DE LLOVET
Premiado con medalla de oro
Medicamento eficaz en las toses, bronquitis, afecciones catarrales y tos ferina.
PRECIO, 8 PESETAS FRASCO. FARMACIA, ESCUDEROS, 4

Pasatiempos.

Frases y cuentos
Apurado un sacristán por que él solo no podía asistir con puntualidad á las necesidades del culto de su iglesia, escribió y presentó al señor cura un memorial en que le pedía una ayuda. El cura tomó la pluma y puso al margen el decreto siguiente:
—Que se la echen.

Uno de esos glotones que no tienen más Dios que su vientre ni más ocupación agradable que la mesa, solía decir:
—Mi padre comía mucho en poco tiempo; pero mi madre estaba comiendo todo el día.
—¿Y V.?—le decía un amigo.
—Yo me parezco á los dos.

Decía un empleado de la limpieza á un zapatero de portal:
—Hombre, ¿en qué consistirá que está en el invierno el aire tan frío?
—¡Bah! es cosa muy sencilla: mira, como en el invierno cierra todo el mundo sus puertas y ventanas, el pobrejillo tiene que dormir en la calle. Ya ves, ¿cómo ha de estar caliente?

GEOGLÍFICO COMPRIMIDO
(POR GARBIDO)

Hogal á Furia

(La solución mañana)
(Solución al jeroglífico comprimido):
NOTABLE

La cocina del DIARIO.

PLATO DEL DÍA
Pollo á la veneciana
Perfectamente destripado, socarrado y abierto el pollo desde el pescuezo á la rabadilla, se pone á cocer en igual cantidad de agua y vino blanco, adicionándole manteca, perejil, pimienta y sal.
Cocido el pollo, se saca; se reduce el caldo, agregándole después manteca y harina, para verterlo sobre el pollo, que

estará colocado en un plato que resista el fuego.

Con ralladura de queso se cubre el pollo y la salsa, y hasta que se sirva téngase al amor de la lumbre, pero sin que cueza, sólo á fin de que conserve el calor.

Boletín religioso.

Santos del día 16
San Abraham y Heriberto, confesor, y Agapito.

CULTOS
Novenarios á San José.
En San Martín, á las seis de la tarde, con los ejercicios de costumbre.
—En San Justo y Pastor, á las ocho y media de la mañana, misa de novena, y á las cinco de la tarde, rosario, novena con el Señor manifiesto y reserva.
—En las Religiosas Carmelitas Descalzas, empezarán estos cultos á las cinco de la tarde, consistiendo en rosario, novena, gozos y adoración.

Otros cultos
Todos los viernes á las tres y media de la tarde, se celebrará el Via-Crucis en la iglesia de San Martín, y los domingos, á la misma hora, habrá ejercicio y sermón.
—En la citada iglesia dará principio el sábado, á las seis de la tarde, la novena al Glorioso Patriarca San José.
—En la iglesia de San Sebastián, el viernes al toque de oraciones, tendrá lugar la solemne instalación del Via-Crucis, plática, por la V. O. T. de San Francisco.
—En los PP. Carmelitas habrá también Via-Crucis solemne los viernes y Domingos, á las cuatro y media de la tarde.

ULTIMA HORA
(POR TELEFONO)
Madrid, 15, 5 tarde

El infante y el Embajador de Bolivia
Esta tarde á las seis recibirá el infante don Carlos al nuevo ministro plenipotenciario de Bolivia en la Corte, don Joaquín Caro.

Consejo de ministros
Ahora acuden los ministros á la presidencia con objeto de celebrar Consejo bajo la presidencia del Sr. Villaverde.

En él se tratará del presupuesto de Guerra y de las reformas que el ministro de la Gobernación introduce en el cuerpo de policía.

La consignación que pide el ministro para realizar esta reforma no excede de 800.000 pesetas.

Reunión del Consejo de Estado

Muy pronto se reunirá el Consejo de Estado con objeto de estudiar el reglamento del descanso dominical y dar dictamen definitivo.

Los viajes del Rey

Parece confirmarse las noticias dadas por los periódicos franceses sobre el viaje del rey á París.

Es muy probable que el que tiene proyectado S. M. á Londres, no lo realice hasta el otoño próximo.

Tranquilidad en Vinaroz

Las últimas noticias oficiales recibidas en el ministerio de la Gobernación, dan cuenta de haberse restablecido la tranquilidad en Vinaroz.

Los despachos oficiales confirman asimismo los relatos de los sucesos desarrollados en dicha población la noche última, de los cuales resultaron dos muertos y varios heridos.

Un Presidente que atropella

Comunican de Cuba que el presidente de aquella República al dirigirse en automóvil por un lugar cercano á Santiago de la Vega, atropelló á una joven perteneciente á una aristocrática familia española, dejándola muerta en el acto.

Fallecimiento de un gobernador
En Monrobia (Liberia), ha fallecido el gobernador de Fernando Póo, don José Harra, capitán de fragata.

Su muerte ha causado profunda sensación.

Firma de hoy

Hoy firmó con S. M. el ministro de la Guerra, quien puso á la firma algunos decretos concediendo condecoraciones á varios generales, jefes y oficiales y otro concediendo la cruz de San Hermenegildo, al general D. Eusebio Sardá Trigueros, comandante general de Artillería del 6.º cuerpo de Ejército.

Del Ferrol

Telegrafían del Ferrol, que se halla gravemente enfermo el capitán general de aquel departamento, Sr. Marqués del Real Tesoro.

Del mismo punto dicen que una joven que regresaba á su pueblo después de haber realizado alguna venta de ganado en la feria de un pueblo próximo, se encontró en el camino con dos desalmados, que después de atarla á un árbol y maltratarla, la robaron el importe de lo vendido.

Por el cable dan cuenta de haberse levantado el estado de sitio en Río Janeiro.

MERCADOS

SEGOVIA 15
Trigo.—En paneras se han vendido 260 fanegas á 54 reales una.
En almacenes se vendieron á 53 y 53 y medio reales las 94 libras de trigo.
Tendencia marcadísima al alza.

Barcelona 13
El mercado ha estado completamente encalmado, siendo casi nulas las operaciones efectuadas.
Vendióse el trigo de Yanguas á 53'25 reales las 94 libras, y el de Peñafiel á 53'50.
Han llegado 10 vagones.
El Corresponsal.

Valladolid 13
Almacenes del Canal.—La entrada ha sido de 250 fanegas de trigo á 55'25 reales una.
Tendencia firme.
Almacenes del Arco de Ladrillo.—Han entrado 100 fanegas de trigo á 54 reales una.
Centeno 100 id. á 43'75 id. id.
El Corresponsal.

DURANTE

ocho días se liquidan todos los artículos de papelería, objetos de escritorio, juguetes y demás existencias, por la cuarta parte de su valor.

Así, pues, todos los que quieran gastar unas perras, podrán adquirir para toda su vida todo lo necesario en papel, tinta, lápices, escribanías, tarjeteros, monederos, tarjetas postales, y un sin fin de otros artículos.

¡Ocho días nada más; el que primero llegue, elegirá mejor!

“LOS CATALANES,”
2, MELITÓN MARTÍN, 2

Administración Patrimonial del Real Sitio de San Ildefonso

Venta de maderas elaboradas

El día 22 del presente mes, á las once de su mañana, se celebrará en las oficinas de esta Administración Patrimonial, la oportuna subasta para la venta en pública licitación de 16 lotes de maderas elaboradas, procedentes de los Reales pinares de Valsaín, que los componen 90.907 piezas en total de diversas clases y marcos ordinarios, cuyos lotes se encuentran colocados en los patios del Taller de aserrío en la Pradera de Navalhorno.

El correspondiente pliego de condiciones y relación de los se hallan de manifiesto en las referidas oficinas, para conocimiento de los que deseen tomar parte en dicha subasta.

San Ildefonso 14 de Marzo de 1905.—El Administrador.

Peñafiel 13
Hoy entraron en este mercado 200 fanegas de trigo, que se pagaron á 53'50 reales las 94 libras.
Centeno á 42.
Cebada á 36.
Yeros á 49.
Avena á 26.
Se han embarcado con destino á Barcelona 2 vagones de trigo, y 1 de harina para Lerva.
Tiempo lluvioso.
Tendencia sostenida.
El Corresponsal.

Arévalo 13
En el mercado de hoy entraron 210 fanegas de trigo, que se cedieron á 53 reales, con tendencia firme.
Hay regular animación.
Tiempo primaveral.
El Corresponsal.

Medina del Campo 13
La entrada en este mercado ha sido de 200 fanegas de trigo, cedidas á 53'50 reales las 94 libras.
Tendencias al alza.
Tiempo de vientos.
Estado de los campos, regular.
El Corresponsal.

Rioseco 13
Las entradas de hoy se limitan á 100 fanegas, pagadas á 53 reales.
Tendencia firme.
Tiempo variable.
El Corresponsal.

Salamanca 13
En el mercado de esta plaza cotizase nominalmente el trigo á 53'50 reales.
En Tejares entraron 140 fanegas y en Chamberí 200.
En ambos mercados se cotizó á 52'75 y 53 reales las 94 libras.
El Corresponsal.

VINO DEL TERMINILLO

Desde esta fecha se expende el vino viejo á 7 pesetas las 22 botellas, servido á domicilio.

Los encargos, en el almacén de D. Felipe Ochoa, Juan Bravo, núm. 5.

Venta

de todos los pinos albares, que son próximamente unos 450, existentes en el pinar de la propiedad de Doña Petronila Estévez Calderón, en término de Navalmanzano.

En dicho pueblo habita el guarda Pedro Martín, quien enseñará los referidos pinos á la persona ó personas que deseen comprarles; y para tratar, con el Administrador D. Doroteo de Frutos, en la Casería de Aldeallana, jurisdicción de Fuentemilanos.

Imprenta del DIARIO DE AVISOS

SE RECIBEN ANUNCIOS

En Barcelona... SRES. ROLDOS Y COMP., Rambla del Centro, 27. SRES. CEBRIAN Y COMP., Puertaferri, 18.

SECCION DE ANUNCIOS

SE RECIBEN ANUNCIOS SOC. GEN. DE ANUNCIOS, Alcalá, 6 y 8. LOS TIROLESES, Barrionuevo, 7 y 9.

Montes, fotógrafo. = Victoria, 11

CHOCOLATES Y CAFES

COMPANIA COLONIAL TAPIOCAS, TES

50 Recompensas industriales, 50.

DEPOSITO GENERAL: CALLE MAYOR, 13 y 15, MADRID

De venta en todos los establecimientos de ultramarinos y confiterías.

SANATORIO QUIRURGICO DEL DR. MADRAZO SANTANDER



Por satisfacer todas las exigencias que la moderna cirugía reclama, ha ille-

Establecimiento de este género de afecciones para cuya curación se haga necesaria la práctica de alguna operación...

Su numerosa estadística (2.300 operaciones) garantizan los resultados cada día más brillantes...

NOTAS.—En las dos primeras clases puede el enfermo ir acompañado de un individuo de su familia...

Las consultas se dirigen al Director, que las contestará inmediatamente, sin exigir honorarios...

Todo pago se verificará, precisamente, en la Administración del Sanatorio.

POSTALES

50 modelos nuevos de artistas españoles, propiedad de la casa, en platino; postales de nombres; 20 abecedarios diferentes...

Juan de Andrés

Recibe toda clase de encargos para Madrid y Segovia.

En Segovia: Plaza Mayor número 39, tienda de loza y cristal de Vicente Ayuso.

En Madrid: Calle Mayor, número 48, tienda de loza y cristal.

Venta

Se hace de una casa en esta ciudad, Calle Real del Carmen, número 3, compuesta de principal, segundo, desván y portal para tienda.

Del precio y condiciones informarán en la Administración de este periódico.

MODISTA

Ofrece sus servicios en casa y a domicilio. San Frutos, 7, 2.º

LA CONFIANZA

Casa especial en chocolates elaborados á brazo

JUAN MARGARETO

CALLE REAL DEL CARMEN, NÚM. 6

SEGOVIA

NO CABE ADULTERACION

Se hacen tareas y medias tareas de encargo, á gusto y presencia del cliente.

Los cacaoes que emplea esta casa para la elaboración de sus chocolates, son todos de las mejores procedencias.

También hace un chocolate especial para convalecientes, recomendado por varios médicos de la capital.

Hay un buen surtido en conservas de frutas y pescados, tés, cafés, licores, vinos de Jerez y otra infinidad de artículos...

Tanto los chocolates como el café son preparación especial del dueño del establecimiento.

ASEPTINA

SABAÑONES REVENTADOS Ó ULCERADOS, HERPES, ÚLCERAS, GRIETAS EN LOS PECHOS Y DEMÁS ENFERMEDADES DE LA PIEL, SE CURAN RAPIDAMENTE CON LA POMADA ASEPTINA.

Depósito: Farmacia de Sanz Alvaro, Muerte y Vida 6, Segovia.

Anuncios mágicos.

Arte infalible para acreditar con poco dinero y de una manera rápida, toda clase de productos y de establecimientos.

S. Calleja: Valencia, 28.—MADRID.

SANTAL MIDY advertisement with circular logo and text: Inofensivo, suprime el Copáiba, la Cubeba y las inyecciones. Cura los flujos en 48 HORAS.

VINO Y JARABE DE DUSART advertisement: El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más energicos.

ZOMOTERAPIA advertisement: EL ZOMOL (Jugo de carne desecado) PLASMA MUSCULAR. PREPARADO EN FRIO, encierra los preciosos elementos reconstituyentes de la carne cruda.

EMPLASTOS POROSOS de Alcock advertisement: Remedio universal para el dolor de caderas (tan frecuente entre las mujeres). Proporcionan alivio instantáneo.

PILDORAS DE BRANDRETH advertisement: Puramente Vegetales. Siempre Eficaces. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos advertisement: Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antigástrico.

tómago é intestinos, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos. Cura el dolor de estómago, las acedías, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimientos, diarreas y disentería, dilatación del estómago, óleera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria, anemia, y clorosis con dispepsia; las cura porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa.